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臺北市 108學年度國民中學工作圈_精進教學組 

「群組中心學校聯盟」十二月份會議紀錄 

壹、 開會時間：108年 12月 4日(三)下午 2時 00分 

14:00-15:00主題講座；15:00-17:30工作會議 

貳、 開會地點：臺北市立興雅國民中學 六號樓_2樓會議室 

參、 主 持 人：臺北市政府教育局 諶科長亦聰 

臺北市政府教育局 吳股長佳芬 

臺北市立興雅國中 劉校長增銘  

肆、 出 席 者：如簽到表                         記錄：柯慧鈴 

伍、 主席致詞： 

感謝各群組中心學校校長、主任們今日蒞臨興雅國中開會，也謝謝教育局

長官們的蒞臨與指導。今天的會議程序：第一階段邀請臺北市教育局石文南秘

書分享危機處理與公共關係；第二階段進行工作圈與群組中心報告，包括各群

組的市任務與工作計畫運作情形、109 學年度學校課程計畫審議要點說明以及

群組教務工作研討等。 

陸、 主題講座： 

危機處理與公共關係 臺北市教育局石文南秘書 

石秘書以資深媒體人的經歷，說明新聞傳播與媒體記者的特質；再

以學校行政人員的角度闡述應對之道與理想的溝通互動模式，以期學校

在危機事件發生時，有良好而妥善的新聞處理作為。石秘書提醒學校領

導者：建立「風險管理」來減少危機事件、真誠真實的面對記者、留意

新聞的「速度」、以「時間軸」來整理危機事件始末、發現「背脊的

我」的諫言、追蹤危機事件新聞後的「殘餘風險」，最後以二個小故事

說明學校領導者應放下身段，並有資訊分析的判斷力。 

柒、 工作圈與群組中心報告： 

一、工作圈精進教學組召集學校： 

  三月例會在三月四日，在時程上已接近課程博覽會，目前聯盟的工
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作任務還未知，但確定受邀的學校要設攤。博覽會的主題方式呈現分為三

大區：教學特色展示區、斜槓主題發表區、產業協同合作區。局裡希望現

場能操作與體驗，以上有關課博的最新訊息的說明。接下來請各群組中心

學校報告目前完成的工作，以及有無需要協助的地方。 

二、各群組中心學校計畫月進度報告： 

第一群組（北投國中-議題探究）： 

（一) 市任務如期舉辦，10所學校參與，活動狀況良好。 

（二) 小聯盟會議決議，第 3次月考統一訂於 6/23-24。 

（三) 有學校提問：至少一位生科老師有 6 學分的培訓才能申請生科補充

設備，在小校師資有限的情況下不易達成，應如何處理？ 

第二群組（重慶國中-科技領域）： 

    已完成生科領域的調查表，與課督確認後再發給同仁調查生科老師的 

  現況，之後再統整結果。 

第三群組（龍門國中-跨領域課程）： 

（一） 市任務「彈性學習課程統整工作坊」已於 11/18-19由芳和實中辦理

完成，有 9所學校參加，80位教師參加，研習狀況良好。 

（二） 第三次月考時間，決議由各校自行決定。 

第四群組（信義國中-素養導向試題蒐集與分析）： 

（一） 去年和師大合作的案子正進行核銷工作，後續等局裡指示。 

（二） 有學校提問:彈性課程的成績要不要計入校內的各種獎項積分，如：

優良學生，目前各校作法不一，是否需要統一規定？ 

第五群組（興福國中-有效教學）： 

（一）有效教學教案評選已於 11/26 發新聞稿；預計於 12/12 發表；12/13

上午九時至下午三時舉行公開頒獎典禮，歡迎踴躍參加。 

（二）有效教學教案比賽作品壓製的光碟包裝已訪價，目前光碟壓製方案

為：單片裝(給個人)、全套四片裝(給學校)、全套四片壓製成單片

(給學校)；包裝材質分為塑膠盒和精美紙盒二種。 

第六群組（中正國中-雙語教育）： 

（一）雙語師資培育與課督討論中，希望有教授給予專家指導。 

（二）第三次月考時間，決議由各校自行決定。 
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第七群組（福安國中-十二年國教總綱宣導、媒體素養）： 

（一） 市任務第二場的媒體素養工作坊已於 11/27 在泰北高中辦理完畢，

一整天的工作坊分為九大領域，有 60 位教師參加。會後請老師回學

校在領域內分享並實際操作研發的教案，並蒐集回饋記錄，於下學

期第 3次工作坊(4/15)中分享，教授再據以指導推廣方式。 

（二） 下學期第 3次月考時間，於下週群組會議中再統整各校意見。 

第八群組（麗山國中-專題探究）： 

（一）由師大教授指導的專題探究社群工作坊，有 5 所學校，20 位教師參

加，研習氛圍良好，辦理型態將再思考。 

（二）下學期第 3 次月考，決議由各校自行決定。未排在 29 日是考量學生

的事假和病假在補考成績的計算不同。 

三、主席回應總結 

（一）部裡對生科老師的規範是要有六學分培訓，不符合資格很難申請六

十萬元的生科進階設備經費。小校師資不足是結構性問題，不是只

有台北有這問題，或可比照偏鄉設備補助方式處理。 

（二）第三次月考的時間，決議由各群組討論，各校自行決定。 

（三）學生請假問題，由各校彈性處理。 

（四）彈性課程不是學科，沒有學科成績，也不併入任何一科的成績，是

否計入成績的問題，母法有相關規範。 

四、陳課督貴馨回應與指導： 

（一）第一群組： 

生科教室的設備分為二部份：一般設備沒有分大小校，也沒有限定

學校要有符合生科六學分的老師;進階的設備可以進行小型創客活動，所

以有資格限制。教育局對各校的生科設備已有基礎補強的考量，不用擔

心師資不足的問題。 

（二）第四群組： 

彈性課程於 11/27 教務小組會議中已完成草案，母法規定平時評量

一定要有，但定期評量可依各個學校的情況及學科的特性作評估，不一

定要有定期評量的成績。彈性課程的成績評量請以正式公文為主。 
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（三）第五群組： 

     有效教學比賽的成果集，已確認使用單片裝，塑膠盒，要有封面設 

   計，請再傳給課督審閱。 

（四）第七群組： 

第三場的媒體素養研習(4/15)，請統計有多少老師回學校後有實際

操作教案，包含場次及觀課人數資料。 

（五）第八群組： 

大法官曾對學生的請假規定釋憲，國教署要求成績計算須合法，否

則必須說明。原本的補充規定裡，學生請事病假的及格分數要打折，之

後會修成和台中市一樣，病假和公假、喪假等不可抗力因素的假別，以

實得分數為原則，跟母法一樣。事假以往是 60 分以上打七折，新法會修

改成打八折。以上提供草案對補考成績計算的相關變革，學生請假的補

考成績處理，仍以正式發文內容為主。 

（六）宣導事項： 

 1.請協助宣導各群組的會議記錄要發文給教育局，不能只有會議照片， 

  還要有會議記錄的內容，記得加「附件」。 

   2.提醒會議記錄的用語遣詞不宜太口語，以免造成誤解。 

   3.發給局裡的文不用再加科室，只要「臺北市教育局」即可。 

   4.近日學校會收到第一期經費的公文，本次撥款為申請經費的 50%，撥 

    款說明會加上市任務或群組例會。一、二月會調查各群組的經費使用 

    狀況以做為第二期撥款的依據。經費可以跨年度使用。 

   5.公開觀議課要依局裡或國教署擬定的辦法執行，請學校務必在網頁上 

    公告「公開觀議課計畫」，讓學校老師清楚相關規範。目前國教署要 

    求七年級任課教師一定要公開觀議課，其他年級的老師鼓勵參加。家 

    長參加公開觀議課需有配套措施，以免造成授課教師困擾。 

   6.有民眾陳情，學校退休教師繼續執課及販售食品給學生一案，請宣導 

    尋找代課教師時，應有相關講習，提醒教師倫理守則。各群會議中也 

    要宣導記錄。 
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捌、 提案討論： 

一、109學年度學校課程計畫審議要點說明： 

109學年度的課程計畫審議時程的大方向和 108學年度一樣有二個階  

  段：第一階段先繳交「彈性學習課程計畫」（七、八、九年級），第二階 

  段上傳「總體課程計畫」及「領域學習課程計畫」。進度為：三月召開上 

  傳說明會；四月繳交「彈性學習課程計畫」；五月底繳交「領域學習課程 

  計畫」。草案待委員會通過送到局裡核定，通過再發文到各校。 

劉校長增銘回應： 

「總體課程計畫」送審的時間約在五月底，教科書的選用要留意書商的時

間能否配合，因為書商也要等部裡通過。 

陳課督貴馨回應： 

去年因為教科書版本的問題而往後延一週，原則上時程還是在學期中，和 

往年期程相同：五月底前完成校內審核和課發，六月初開始上傳資料。 

二、彈性課程的成績是否計入其他獎項？ 

彈性課程的成績計算，依正式公文規定執行。彈性課程的成績要不要

列入學校其他的獎項，請先釐清提案學校的需求後再討論。 

三、各校安排寒輔的時間，有無需要下午上課的狀況？ 

  年前或年後都是半天，依相關規定辦理，由各校自行決定。 

陳課督貴馨回應： 

  依據教學正常化要點，寒輔的時間應於週一至週五的上午半天辦理。目前

各校都是安排在上午半天，40 節以內。12 月的各群組會議請再宣達：寒輔要依

教學正常化的規定，若有問題要報局，要有正式的公文。 

玖、 臨時動議： 

案由：關於下學期的每月例月時間，109年 2月是否如期辦理，請討論。 

說明：下次例會是 108年 1月 8日，安排評量相關講座；2月例會因涉年 

   假後，擬取消。 

決議：取消。 

拾、散    會：下午 5時 30分。 


